

**Subscription**  
 En la capital. 4.00 p. a. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5.00 id. trimestre  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 75 id. id.  
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.ª

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas hasta diez; en adelante.—Comunicados y recibidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea a juicio de la administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos: A. LORETTI, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI | Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos. | GERONA, viernes 2 de Octubre de 1896 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 5.984

## Revista de Barcelona

Parco en sucesos notables ha sido el mes, cuyo reinado está muy próximo a terminar; y bien puede decirse que mejor sería que no hubiesen ocurrido los pocos que debo relatar, porque en ese caso podría con toda propiedad y con gran satisfacción emplear el conocido proverbio francés: *pas de nouvelles, de bones nouvelles*. Más, desgraciadamente no me es dado hacerlo. Las pocas noticias que me toca reseñar, distan mucho de ser buenas.

Prescindiré, y prescindir es, de los robos que a diario se cometen, ya por los *industriales* que valiéndose de palanquetas, formones y otras herramientas abren las puertas de las habitaciones y las desvalijan en un santiamén; ya por los *atracadors y carteristas* que a la llegada de los trenes, de los vapores y de los coches de los tranvías ejercen su respectiva especialidad. También pasaré por alto las hazañas de los *prestigitadores* que en las funciones religiosas solemnes y en todos los sitios y locales donde hay mucha concurrencia, dan una prueba ostensible de su ligereza de manos. Unicamente diré que la Corporación municipal sostiene trescientos y pico de guardias municipales y el Gobierno varios agentes de orden público y que, no bastando éstos, como no bastan, para impedir tantos robos, los barceloneses estamos condenados a cambiar de residencia ó a sufrir con resignación tan mortificante plaga, pensando piadosamente que nos la envía el Señor en expiación de nuestros pecados. Es verdad que no faltan cavillosos que dicen—más yo no lo creo—que del fruto de las rapiñas participan personas de varias clases y condiciones, y aún añaden cosas que no son para contadas; pero he dicho ya que son habladurías de cavillosos, y por lo tanto no pueden ser tomadas en serio. Tal vez están más acertados los que opinan que las leyes y el procedimiento son defectuosos, y que a pesar de ser muchos los que creen necesaria su reforma, nadie se atreve a intentarla por que teme ser tachado de reaccionario, y por consiguiente... más ¿quién soy yo para meterme en ese lío? Y además al revistero no le toca invadir el campo de la política, ni mucho menos el ocuparse en cuestiones filosóficas. Concretándome, pues, al sencillo papel que represento, pasé a dar cuenta de los pocos sucesos notables durante este mes ocurridos.

Varios embarques de tropas, armamentos y municiones se han efectuado en diversos días, ya para llenar bajas y aumentar el ejército que opera en la isla de Cuba, ya para reforzar la guarnición de Filipinas, en donde también se ha insurreccionado el partido separatista. ¡Otro fuerte quebranto para nuestra querida y agobiada España! ¡Cuántos sacrificios en hombres y en dinero! Cuántas obras públicas podrían hacerse con la mitad, y quizás menos, de lo que van costando estas insurrecciones! Esto apenas a los habitantes de esta ciudad, como apenas a los demás españoles, y por lo mismo no ha reinado de los últimos embarques el entusiasmo que hubo en los anteriores. Sin embargo, en todos ha habido el mismo aparato militar, ó sea los piquetes de los cuerpos de la guarnición con sus correspondientes banderas.

A las nueve menos cuarto de la mañana del día 17, un desgraciado que resultó ser natural de Cervera, habitante en la calle de San Jerónimo de esta ciudad y contar treinta y cuatro años, se suicidó en la Santa Iglesia Catedral en el ángulo de la

nave lateral de la parte del Evangelio, que forman las capillas de San Severo y del Baptisterio. El ruido producido por el disparo de un arma de fuego, dió pie á los que había en el templo para creer que era debido á la caída de alguna piedra ó herramienta de las que se emplean en las obras que se efectúan actualmente. Con todo, se quiso averiguar la causa, y en el sitio antes indicado se encontró un hombre apoyado en el muro y teniendo una herida de bala en la sien derecha, á quien por ser ya cadáver no se le pudo dar los auxilios espirituales.

Poluida la iglesia, á consecuencia del criminal acto, enseguida se procedió al cierre de todas las puertas, y reunido el cabildo en la Sala Capitular, acordó participar lo ocurrido al Excmo. é Ilmo. señor Obispo; señalar la capilla grande del Palacio Episcopal para celebrar en ella la misa conventual y las horas y rezos de costumbre, y trasladar á la capilla interior del mismo Palacio la reserva del Santísimo Sacramento, en la Santa Iglesia custodiado.

En cuanto tuvo conocimiento del horrible crimen nuestro querido Prelado, dispuso su traslación á esta ciudad sin pérdida de tiempo, y al día siguiente á las nueve de la mañana celebró la larga ceremonia de reconciliar la Santa Iglesia Catedral con el rito prescrito por el Pontifical Romano, presenciando el religioso acto el Excmo. Cabildo Catedral y las Autoridades superiores de la provincia y de la ciudad. Gracias al celo religioso y á la bondad nunca alterada de nuestro estimado y laborioso señor Obispo, nuestra Basílica solo ha estado poluida veinte y cuatro horas. Siendo ésta consagrada, para reconciliarla era preciso que practicara las ceremonias el Excmo. é Ilmo. señor Obispo ó un eclesiástico delegado por S. E. Ilustrísima previa autorización del Sumo Pontífice; más nuestro Prelado no ha querido retardar la celebración de tan importante acto, á pesar del delicado estado en que se encuentra. Dios le premie el esfuerzo que ha hecho, concediéndole una rápida convalecencia.

El domingo 27 á las siete y media de la tarde, falleció á consecuencia de una grave enfermedad la Ilustre señora doña María del Carmen Despujol y Dusay de Romero, hermana del Excmo. señor Conde de Caspe, Comandante General de este Cuerpo de ejército. Creo que todo Barcelona se asoció, como lo verifico yo, á la pena que aflige á nuestra primera autoridad militar y á la familia de la finada, rogando á Dios que conceda al alma de ésta la gloria eterna.

Por fortuna no han de ser luéctuosas todas las noticias. Una me falta dar y es realmente satisfactoria, por cuanto es digno premio al verdadero mérito. Según telegrama del 16 (5:21 tarde) S. M. la Reina Regente se dignó nombrar Rector de esta Universidad á D. Manuel Durán y Bas, catedrático numerario de la Facultad de Derecho. De todo corazón felicito por la alta honra que se le ha dispensado, á nuestro ilustre compatriota que tanto nos honra por sus envidiables dotes de distinguido jurisperito y eminente publicista.

Mencionados quedan los sucesos más notables ocurridos durante este mes y, francamente confieso que me alegro de que no haya habido mas acontecimientos, por que no habría podido reseñarlos como testigo de vista. Y dígoles, por que á principios del mes quise echar una cana al aire haciendo una excursión por la parte de esa rica y fecunda provincia que no conocía. Injusto sería si no dijera que logré completamente el objeto que me había propuesto. ¡Oh! ¡Si! Bendigo la hora en que se me

ocurrió hacer la tal excursión; y tan buenos recuerdos de ella conservo, que siento la necesidad de referir, aunque á vuela pluma, las principales impresiones de mi modesto viaje.

Varias veces había yo recorrido la carretera llamada vulgarmente de Francia y la que arrancando de Puente Mayor se dirige á Palamós; los caminos de hierro del interior y del litoral, el de San Feliu de Guixols á Gerona y el tram-via de Flassá; conocía bien la capital de la provincia, muchas poblaciones del interior y casi todas las de la marina; más de la carretera de Olot sólo había visto el corto trecho que media de Sarriá hasta Bañolas. Desearlo, pues, visitar la citada villa, tan elogiada por los que en ella veranean, el día primero de este mes adquirí el correspondiente billete de pasaje y á las once en punto de la mañana arrancó el coche del sitio de salida. Agradable era la temperatura, purísimo el día y brillante la vegetación por haberla limpiado las lluvias recientes caídas. Mucho me agradó el camino, (nuevo para mí,) y sobre todo el dilatado y magnífico panorama que á unos tres ó cuatro kilómetros de Bañolas, se va desarrollando delante del pasajero. Los pueblos más ó menos lejanos, los caseríos situados en los montes y el color bronceado que presentan los bosques, constituyen un precioso golpe de vista. Y así continuán siendo interesantes el país y el camino en el que se encuentran algunos pueblecitos, y entre ellos la vetusta é histórica villa de Besalú y el pueblo de Castellfullit situado en la cúspide de un monte en el punto que forma un espantoso despeñadero.

Merecida es la fama de que goza la villa de Olot. Sus templos son bastantes notables, capaces y están muy aseados. El de los PP. Escolapios, en el que domina el estilo bizantino, aún no está terminado. La plaza del mercado es grande y se ven en ella distintos establecimientos decorados con lujo, existiendo también otros no menos lujosos en las calles de más tránsito. También cuenta con un parque de forma rectangular y cercado por casas nuevas bien ornamentadas, y muy especialmente las que ocupan todo uno de los lados y son propiedad del Sr. Capdevila. Pero lo más especial y llamativo son las afueras y las fuentes. Los primeros, plantados los más de maíz ó alforfón, encantan por su lozania y exuberancia; las segundas, que son en crecido número, son muy estimadas por la bondad y la frescura de sus aguas. Los paseos que á éstas conducen son amenos en alto grado. El lugar de Batet, situado en una eminencia á unos cuatro kilómetros de Olot, merece ser visitado por ser un precioso punto de vista y por algunos antiquísimos ornamentos de la iglesia.

De la mencionada villa á San Juan de las Abadesas, se va por una carretera que en su principio impone por la larga y elevada cuesta que tiene que seguir. Más el país que se ofrece á la vista del viajero es hermoso. No lo es tanto cuando habiendo llegado á la cúspide del monte, empieza el descenso por estar encajonada la vía en un angosto valle. En San Juan visité el templo románico, y en él ví el Santísimo Misterio, el coro precioso por sus labores de talla y las riquísimas capas pluviales que se guardan en la sacristía.

Por el ferro-carril me dirigí á Ripoll y seguidamente fui á ver el restaurado Monasterio de Santa María. Di una ojeada á la rara é interesante fachada; pero atraído por el severo aspecto que ofrecía el interior del templo, estando la puerta abierta de par en par, entré y al instante caí arrodillado. Di gracias á Dios por haberme permitido ver reedificado lo que había contemplado con dolor cuando era un in-

forme montón de escombros, y luego le pedí que concediera muchos años de vida al insigne prelado que había intentado, y lo que es mejor, efectuado una obra tan importante. En efecto, sembrado de bellezas está todo el templo: el cuadro de la Santísima Virgen, hecho de mosaico, (regalo del Sumo Pontífice), los tres bellos altares á cada lado del mayor, las urnas sepulcrales, la capilla del baptisterio, la que contiene los sepulcros de los señores Prats, los variados capiteles de las columnas que dividen las dos naves laterales de cada lado mayor, las coronas de iluminación, que contrastan con la severidad de los muros y la bóveda, todo en fin infunde respeto, todo es admirable, todo es digno de la casa de Dios. Bello es también el claustro, en el cual se ostentan sostenidos por carteles empotrados en los muros, buenos restos arquitectónicos del antiguo cenobio. Esta última palabra indica lo que á mi ver falta en el restaurado monasterio, esto es, cenobitas. Si en él hubiera algunos benedictinos, podría ser en cuanto al culto otro Montserrat; y de noche se habría cantado la Salve, que mucho encontré á faltar, sobre todo en una iglesia donde descansan los restos de Wifredo y otros Condes que fueron profundamente católicos. Para los efectos parroquiales, ya hay la correspondiente iglesia.

De Ripoll pasé á Puigcerdá. Desconocida está también esta villa. Los importantes y lindos *chalets* que se han construido y los que han sido artísticamente restaurados; los paseos plantados de árboles que se han hecho y las mejoras que se han verificado en el estanque, convidan á pasar los meses de calor en dicha amena villa.

Más no á todos nos es dado el poder proporcionarnos este goce; y siendo yo uno de los que se encuentran en el primer caso, me he limitado á pasar bien una octava completa. Y ahora perdóneme, querido lector, que estando contento como chiquillo con zapatos nuevos, te haya molestado contando mis recuerdos.

M. Ll. y A.  
 30 Septiembre de 1896.

## POLITICA EUROPEA

La política, lo que se llamaba política, ha desaparecido por ahora de España; no hay más que cuestiones nacionales, y nos toca á todos tan á lo vivo lo que ocurre, que los cabildos; lo mismo del Salón de Conferencias que de la rebótica de los pueblos, nos tienen sin cuidado.

La cuestión colonial absorbe la atención pública; la integridad de la patria se sobrepone á todo, y los políticos más empederidos comprenden que todas las cuestiones que tanto les han preocupado no representan nada.

El país, que tiene en Cuba y Filipinas entre mar y tierra 220.000 hombres, tiene perturbados un millón de hogares y tiene interesado en el éxito de la contienda al resto de la nación.

En estas circunstancias la política interesa poco.

No extrañen ustedes, pues, que no les dé eso que se llama noticias políticas.

Nuestro carácter impresionable así se anima, por modo portentoso, con cualquier noticia buena ó que lo parezca, como se abate la más pequeña contrariedad. Cuando fueron las músicas francesas á Barcelona hubo quien creyó que estaba hecha la alianza con Francia; hoy, con el viaje de los periodistas á Italia, hay quien cree que todas las tropas alpinas van á ponerse á nuestro servicio, y por el contrario, el hecho de no haber sido todavía Maceo desalojado de Pinar del Río, les hace ver á algunos la anarquía en las ciudades y los carlistas en la montaña.

No me cansaré de predicar á mis paisanos que el dar por hecho lo que se teme

lo que se desea ó lo que se conjetura, es un sistema tan español como inconveniente. La guerra civil es una enfermedad larga, que á veces se convierte en crónica; es un mal, y un mal gravísimo, precisamente porque no tiene buen arreglo, y empeñarse en que se ha de terminar á plazo fijo y desanimarse si no se termina es muy inconveniente.

En la adversidad se templan los caracteres de los hombres y de los pueblos; si en la guerra de la Independencia nuestros abuelos no hubieran tenido perseverancia, no hubiéramos llegado á Bailón.

La masa que se bate, el soldado que sale del pueblo, ese héroe anónimo, en España raya á envidiable altura y da su sangre con una gallardía que es el asombro de Europa. Pero la burguesía, las clases acomodadas de Madrid y de los pueblos, que critican los planes de los generales alrededor de las mesas de los cafés, en los casinos y en los entreactos de los teatros, esa generación de 35 á 60 años que cobra su cupón y cuya contribución no se ha aumentado, esos están dando tristes pruebas de egoísmo. El ciudadano que no puede defender á su país con las armas, debe defenderlo con su fe, con su entusiasmo y con su dinero. Y no sólo por patriotismo y por deber, sino por egoísmo. Cuando las clases que se batían observen que las que se llaman clases directoras se limitan á ayudar sólo por la crítica, puede venir aquí tal série de acontecimientos, que los que hoy defienden el cupón, la renta ó la chuleta, lleguen á no tener nada que defender. Cuando el egoísmo se apodera de los pueblos; cuando á toda costa se defiende la comodidad y los intereses materiales; cuando los pueblos se disuelven en la molición que engendra los placeres, ó vienen los bárbaros ó vienen los prusianos, y como ahora los bárbaros como pueblo escasean, pueden venir otras tendencias á acabar con los que se han hecho débiles por su egoísmo.

Muchas veces lo he dicho: la riqueza tiene deberes que cumplir, y ¡ay de ella si no los cumple!

Pues no faltaba más sino que un hombre acomodado no tuviera más misión que la de digerir.

Parece que van llegando los periodistas que fueron á Italia. Me aseguran que sus familias les esperan con agua de Loeches.

El empréstito se está trabajando. Desde luego creo poder asegurar que no es exacto que se consideren como empréstito los ochocientos veintisiete millones de pesetas que importa la Duda flotante de la Península y de Ultramar, porque entonces quedaría este empréstito reducido á ciento setenta y tres millones de pesetas, y esto no sería ni conveniente ni justo.

De la cuestión del empréstito todo el mundo quiere entender y discutir. No sé qué puede tener este asunto que todos quieren intervenir en él.

Hay quien entiende que se debe tomar dinero del que lo dé y en las condiciones que quieran, con tal que lo dé, y esto me recuerda un suceso que voy á relatar á ustedes:

Un señor, venido á menos, se encontró con que el mayordomo de su casa le decía:

—Los caballos de silla y de tiro hace dos días que no comen.

—¿Por qué?

—Porque el cebadero no quiere dar más cebada.

—Buena, pues para tirar unos días llénales los pesebres de pan francés.

—Es que el panadero tampoco fia.

—¿Pues quién fia?

—El confitero.

—Entonces llénales el pesebre de bizcochos.

Triste cosa sería que las circunstancias nos obligaran á mantenernos de bizcochos de soletilla.

Y nada más por hoy.

Madrid 29 de Septiembre de 1896.

García-Fernández.

Comentarios

Los que más gritan en la prensa contra el gobierno por haberse concedido el indulto de la pena de muerte al insurrec-

to Zubizarreta, son los republicanos, y de los monárquicos El Imparcial, que á costa de sus campañas no muy patrióticas llena la caja de su administración de modo bastante satisfactorio.

Contra esas exageraciones hay muchos otros periodicos que encuantran plausible el indulto, entre ellas La Correspondencia Militar, El Correo de Madrid (por supuesto, no hay que confundir) El Correo Militar, quien, desmintiendo á los exagerados, dice:

Ni el rey indultado vendía armas, ni era carlista ni las altas influencias fueron las en un principio supuestas, ni el general Weyler había dimitido, ni la crisis se había planteado.

Trátase de un insurrecto como tantos otros, mas ó menos pa eante de la acera de Louvre, y mas ó menos sugestionado por la gente de la manigua; un insurrecto en armas á quien apenas apunta el bozo, cuya familia, condicionadamente afectó á España, pide clemencia y perdón; insurrecto y familia que logran interesar al bondadoso corazón del general Azcárraga, quien por vez primera desde que la rebelión estalló, hubo de ceder ante lágrimas de mujeres y súplicas de allegados.

El Tiempo pone el dedo en la liaga de manera muy oportuna señalando la contradicción en que incurren esos demócratas y republicanos que esperan una ocasión para alborotar el gallinero con sus odios contra todo lo que huele á monarquía.

«¡Cosa rara! Los que hoy se muestran más sedientos de sangre y claman contra el indulto, dice, son los mismos demócratas que tanto han tronado contra la imposición de la pena de muerte como ineficaz y bárbara; son los mismos que conmovieron la nación de punta á punta y gritaron á grito pelado para que S. M. la Reina Regente indultase al general Villacampa, ya indultado anterior y repetidamente por el inolvidable Alfonso XII, y por igual delito del que le indultara la Reina. Entonces no peligraba nada con el indulto de Villacampa, y era merecido además, y hoy es inhumano el que Zubizarreta viva y se llega hasta hacer depender de ese indulto nada menos que la suerte final de nuestras armas en Cuba, cuando no habían podido variarla cien indultos más acordados á virtud de otras peticiones é iniciativas.»

Siempre fueron así estos redentores de la humanidad; quieren abolir la pena de muerte y gritan porque no se fusila á un jóven á quien se condena á pasar en presidio toda su vida; quieren sangre, es decir, quieren herir al gobierno sin mirar que los actos de clemencia no hieren á quien los practica, y sin tener en cuenta que es grande la oposición en que los ponen los sangrientos deseos de hoy con la enemiga á la pena de muerte de ayer.

Y á esto llaman hacer política y ser liberales.

Dicen los carlistas que, cuando suban al poder, reconstituirán á España y nos harán á todos felices é independientes.

Subir al poder?

No me jaga V. reir.

Que tengo el labio partido.

Los enemigos de las comunidades religiosas en Filipinas, preguntan como pretendiendo aniquilar á los que sostienen el beneficio que á España producen aquellos frailes; si tanto los quieren, como es que los deguellan los insurrectos?

Porque los insurrectos son asesinos consumados y se ensañan con los que predicaban guerra sin cuartel á los enemigos de España, á los ladrones de su soberanía, á los destructores de su riqueza é integridad.

La razón es bien clara.

Los republicanos progresistas se han enfadado con Salmerón y Alonso, porque no quiere se mueva nada interin en Cuba y Filipinas arda la guerra.

¡Claro! Como que si no es por eso, tiemblan los hemisferios y cae la apocalipsis como decía el otro.

Estos fantoches nos hacen mucha gracia.

Desde Madrid

A consecuencia de las noticias publicadas por El Imparcial de ayer referentes á la insurrección de Filipinas, ha vuelto ésta á ser el tema preferente de todas las conversaciones y se han hecho toda clase de comentarios.

La noticia de que solo en Cavite hay 15.000

rebeldes y la de que han sido asesinados 100 frailes, no podía menos de producir el efecto que ha producido, dando ocasión á que la prensa de oposición redoble las censuras que desde el principio venía dirigiendo al Gobierno y muy especialmente al general Blanco, á quien se acusa de imprevisor y á quien se dirigen toda clase de amargas imputaciones.

De la exactitud de las noticias nadie ha respondido hasta ahora, pues el mismo correspondal que desde Hong-Kong las telegrafía, dice que hay que ponerlas en cuarentena toda vez que ningún despacho oficial las confirma.

A pesar de esto, la alarma que han producido ha sido inmensa y todos los periódicos de oposición dedican sendos artículos al asunto, en los que repiten mil veces que el Gobierno oculta la verdad, que esto es de consecuencias funestas y que á la nación no debe engañársela.

Naturalmente esto último es una de esas cosas que está en el ánimo del Gobierno y en la conciencia de todos menos en la de los diarios que publican noticias como las que han dado origen á la alarma á que antes me refería.

Si á la nación no se la debe engañar, claro es que no deben decirse cosas de la gravedad de la que nos ocupa sin que esté confirmada de un modo evidente, pues si así no se hace y, como es muy probable, resulta luego la noticia exagerada no mas, los que la han propalado son los que han engañado á la nación entristeciendo su ánimo, cosa que ahora mas que nunca conviene evitar.

Respecto á la conducta del general Blanco creo que no es esta la ocasión de juzgarla; esperemos, pues, y así, no obrando á la ligera, se evitará la repetición de lo que pasó en Cuba con el general Martínez Campos, pues yo entiendo que no puede ni debe juzgarse una cosa sin perfecto conocimiento de causa, y dicho se está que lo mismo en el caso actual que en el de Cuba á que me he referido, nadie conoce el plan malo ó bueno que para la terminación de la insurrección estudian los generales encargados de la dirección de la guerra.

Esperemos, pues, repito, no alarmemos á la nación con noticias mas ó menos infundadas, y tengamos confianza en que los sacrificios que hace constantemente el país no sean estériles y con ellos se consiga, como todos deseamos, la completa pacificación de Cuba y Filipinas.

Cafran.

28 de Septiembre de 1896.

NOHERLESOOM

Hé aquí la previsión del tiempo que para la primera quincena de Octubre hace nuestro ilustre compatriota en su Boletín Meteorológico, recibido ayer:

Coincidiendo con la entrada del mes tendremos una depresión cuyo centro se encontrará del 1 al 3 entre las islas Azores y Portugal.

Hoy día 2 estará ya cerca de nuestras costas, formando dos núcleos: uno por Galicia y la región septentrional, donde ocasionará chubascos, y otro por el SO., que favorecerá el desarrollo de lluvias en el Mediodía de la Península, con vientos de entre S. y O. El sábado 3 adquirirá la depresión del Atlántico su mayor desarrollo, abarcando toda la Europa occidental. En España también se extenderá más que el día anterior, y el núcleo principal de las fuerzas productoras del mal tiempo estará en Castilla la Vieja y en la cuenca del Ebro, prolongando su acción hasta las islas Baleares.

La zona de la lluvia se extenderá principalmente en este día por las regiones dichas, con vientos de entre SO. y NO.

El 4 las fuerzas remanentes de la depresión de los días anteriores se extenderán por Francia, comprendiendo también las regiones septentrional pirenaica de España. Pero el hecho meteorológico más importante de este día será la formación de un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior. Dicho núcleo se trasladará el martes 5 á los parajes de las islas Baleares, extendiendo su acción por la zona del Levante de España, donde producirá algunas lluvias, con vientos de entre SE. y NE.

El 7 aparecerá una nueva depresión entre las islas Azores y Portugal, que extenderá su acción por la Europa occiden-

tal afectando á gran parte de nuestra Península.

El 8 avanzará el centro de la depresión del día anterior hacia el N. En nuestra Península sólo será sensible en las regiones occidental y septentrional.

El 10 se propagará rápidamente por nuestra Península la influencia de una nueva depresión, que tendrá su centro al SO. de Portugal. Se producirán lluvias bastante generales, con vientos de entre S. y O., y algunas tormentas.

El 11 á la influencia de la depresión del Atlántico se unirá la del Mediterráneo y ambas contribuirán á la continuación del tiempo lluvioso iniciado el día anterior.

El 14 las bajas presiones oceánicas invadirán la Europa occidental produciendo algunas lluvias, especialmente en el Norte de Portugal, Galicia y región septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

Al SO. de nuestra Península se formará el 15 una depresión que producirá algunas lluvias, que se desarrollarán particularmente desde Portugal al centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

LAS FUERZAS MILITARES DE LAS ALIANZAS EUROPEAS

Uno de los escritores militares más conocidos en Alemania, M. Charles Bleibtren, publica en un periódico de Munich, y con el título que va á la cabeza de estas líneas, un artículo llamado á producir sensación en aquellas naciones á quienes interesa directamente:

M. Bleibtren hace un estudio comparativo de las fuerzas de combate de que disponen Alemania, Austria é Italia, frente á la «doble alianza», constituida por Rusia y Francia.

Hé aquí el cuadro comparativo á que nos referimos:

Table with 4 columns: Country, Batallones, Escuadrones, Cañones. Rows for Alemania, Austria, Italia, Francia, Rusia.

Puede verse, pues, que Rusia y Francia tienen 665 escuadrones y 1.196 cañones más que la Triple, mientras que ésta excede en 118 batallones, unos 110.000 hombres, á la alianza franco rusa.

En cuanto á las fuerzas que dichas naciones podrían poner en línea de combate, al día siguiente de una declaración de guerra, M. Bleibtren las evalúa en las siguientes cifras:

Table with 4 columns: Country, Batallones, Escuadrones, Cañones. Rows for Alemania, Austria, Italia, Francia, Rusia.

Estos cálculos son aproximados, pues ciertas unidades militares del Ejército ruso, cual acontece con los regimientos de cosacos y las fuerzas irregulares, no pueden ser calculadas con exactitud.

En Rusia quedarían exceptuados de entrar en campaña, al principio de una guerra, 36 batallones asiáticos y 18 de tropas de reserva, encargados de la vigilancia de la frontera, y por lo que se refiere á Francia, tampoco haría jugar más que un papel de defensa territorial á 35 batallones de zuavos y turcos.

La triple alianza sería igualmente superior en fuerzas de reserva.

En cuanto á movilización, cree M. Bleibtren que Francia se halla en un estado de inferioridad bastante marcado con relación á Alemania, y calcula que tardaría dos semanas en situar cerca de las fronteras las necesarias fuerzas defensivas.

LOS ORDENADOS EN EL EJERCITO

Merece conocerse la siguiente re-

solución, por lo que á algunos pueda interesar:

Excmo. Sr.: En vista de varias consultas dirigidas á este Ministerio acerca de la situación que corresponde á los individuos del ejército que, sin ser presbíteros, han recibido órdenes sagradas y sean llamados al servicio activo, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, de acuerdo con el Provicariato general Castrense, se ha servido disponer que los expresados individuos queden á las inmediatas órdenes del Teniente Vicario de la región, para prestar el servicio compatible con su estado en los hospitales militares, ó donde fueren más útiles y precisos, á juicio de la citada autoridad eclesiástica.

LO DE FILIPINAS

Refuerzos

Madrid 30.—El ministro de la Guerra ha desmentido la noticia circulada de que se tratase de destinar á Filipinas al general Cañellas.

El Gobierno cree que á primeros de noviembre contará el general Blanco con los refuerzos que llegarán á bordo del «Is-la de Luzón», con 15.000 hombres, los cuales serán suficientes para tomar la ofensiva, esperando que entonces podrá llevarse á cabo la total inutilización de las partidas.

Los tres nuevos batallones que se envían al archipiélago, organizarse dos de ellos en Valladolid.

Los sorteos correspondientes haránse el día 1.º de Octubre.

Los insurrectos bloqueados

No se han recibido más noticias de la insurrección en Filipinas.

El presidente del Consejo ha hecho los más halagüeños augurios del fin de la insurrección.

Es seguro, al decir del Sr. Cánovas, que el general Blanco tiene bloqueados á los rebeldes en la provincia de Cavite.

Así que tenga á sus disposición las tropas que están en camino, el general Blanco atacará y logrará someter indudablemente á los insurrectos.

Saucó Diez, así como á toda su distinguida familia.

A todos enviamos nuestro más sentido pésame, y les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar esta desgracia.

—Según datos que han sido publicados, el número exacto de religiosos que residen en Filipinas, según números precisos, es el siguiente:

Cien jesuitas; treinta capuchinos; veinticinco recoletos; doscientos dominicos; doscientos cincuenta franciscanos y trescientos agustinos.

—Muchos vecinos de esta ciudad se han acercado á esta redacción, suplicándonos nos intereseamos desde estas columnas á fin de que el digno delegado de hacienda en esta provincia, D. Alvaro Solano se digne pedir una prórroga para proveerse de las cédulas personales sin recargo.

Esperamos que el celoso señor delegado de Hacienda hará lo posible para complacer los deseos de gran parte de los gerundenses.

—Los suministros hechos por los pueblos de la provincia á las fuerzas del ejército y guardia civil transeúntes por los mismos durante el mes pasado, se pagaron: la ración de pan á 0'26 pesetas, la de cebada á 1'05, de paja á 0'44, kilogramo de leña á 0'04, idem de carbón á 0'12 y el litro de aceite á 1'06 pesetas.

—Se ha confirmado oficialmente la aparición en la comarca de Tortosa, de una nueva enfermedad en la viña: el «septosarium fuckelii» la cual exige se tomen precauciones enérgicas. Parece que dicha enfermedad es completamente nueva en España y casi desconocida en Europa.

—El gobierno ha acordado conceder la facultad de examinarse en octubre á los alumnos á quienes, para terminar su carrera, les falte una ó dos asignaturas solamente.

—Antes de ayer embarcó en Cádiz en el vapor «Montevideo» que lo conducirá á Cuba, nuestro distinguido amigo el teniente coronel D. Florencio de Limeses, jefe de la comandancia de ingenieros que ha sido de esta provincia.

—El inspector de la compañía arrendataria de cerillas D. Damián Grauches, aprehendió ayer en el pueblo de Llers una gran fábrica clandestina, habiéndose formado el oportuno expediente á su dueño D. José Valencia.

—En breve se dotará al personal de los coches fúnebres de esta ciudad de nuevos uniformes.

—Ayer verificóse en el cuartel de Santo Domingo de esta ciudad, el sorteo de 1 sargento, 2 cabos y 30 soldados del regimiento de Guipúzcoa que van destinados á Filipinas.

—Los batallones de Asia y San Quintín destacados en Figueras y Olot respectivamente, darán igual contingente con el mismo objeto.

—Ayer quedó cerrada la estación telefónica del balneario de Ribas.

—El ayuntamiento ha acordado proceder á la recepción del alcantarillado de la calle de Albareda.

—Ha sido nombrado músico mayor de la banda municipal de Barcelona D. Celestino Sadurni, distinguido maestro que cuenta en esta capital muchas simpatías.

—Desde ayer ha quedado autorizada la matanza de cerdos en esta ciudad.

—Ha fallecido en Lérida el consecuente republicano, distinguido abogado é ilustrado catedrático señor Ferrer y Garcés.

El finado había desempeñado dos direcciones generales y el gobierno civil de Barcelona.

Su muerte ha sido sentidísima.

—Se encuentra de nuevo en Puigcerdá la distinguida familia del general en jefe del ejército de operaciones en Cuba, don Valeriano Weyler.

—Ha sido nombrado agente recaudador de contribuciones del partido de Figueras, nuestro amigo D. Narciso Cussí.

—Ha sido declarado cesante, por abandono de destino, el aspirante de segunda clase de esta Tesorería de Hacienda don Narciso Pastells.

—El Regional buscando siempre la tangente y encontrando solo el radio que lo lleva de la circunferencia al centro. No encuentra salida en lo de la adhesión de los Obispos al Rey Alfonso XIII y á su virtuosa madre, y escribe en laberinto para desvirtuar nuestra argumentación que pone mucho cuidado en no darla á conocer á sus lectores.

Todo para buscar compensación á su afirmación de que el Mensaje de los Obispos es puramente á la persona del Rey y no al sistema político que representa, como si la monarquía que tenemos en España no fuera consecuencia del sistema político que la produce. Ni derecho político sabe el cofrade. El Rey de España es constitucional porque existe una constitución; la constitución es liberal, porque liberal es el sistema político que en España rige, luego toda adhesión al Rey constitucional lleva consigo la adhesión al que reina por la constitución sin la cual no reinaria, no sería Rey.

Los partidos y clases que reconocen al Rey y lo acatan y lo defienden acatan y defienden al sistema que el Rey personifica y por eso todo Mensaje de adhesión al Rey se refiere al sistema por el que gobierna y tanto es así, que á todos sus actos en donde se rinde acatamiento, obediencia y adhesión asisten los elementos sociales que defienden á la monarquía y, como es natural, al monarca, y entre esos elementos se encuentran siempre los Obispos y órdenes religiosas, mal que rabie El Regional y cuantos buscan en teorías absurdas un equilibrio y unas excusas que no cueñan.

Con que amigo Regional, busque V. otras triquiñuelas, porque por el camino de la palabrería solo llega V. al ridículo.

Y basta, que no queremos poner más de relieve la pobreza de cacumen de un periódico que, no atreviéndose á censurar á los Obispos por aquello de que «el gato escaldado del agua fría huye», busca en el rincón de las extravagancias argumentos embrollados con la razón y con los prolegómenos de la más rudimentaria ciencia del derecho.

—Se encuentra enfermo de mucha gravedad el agente consular de Francia en esta ciudad D. Alfonso Gelabert.

Deseamos que nuestro estimado amigo recobre cuanto antes la salud perdida.

—A nuestro apreciado amigo y paisano el segundo teniente del batallón de Isabel la Católica, que presta sus servicios en Cuba, D. Pablo Andreu García, le ha sido concedida por méritos de guerra la cruz de primera clase de María Cristina.

Nuestra enhorabuena.

—Ayer nos sobrecogió un frío intenso, que nos hizo recordar los crudísimos días del invierno.

Durante la tarde cayó á intervalos menuda lluvia y sopló la molesta tramontana.

Bien podemos decir que el verano se ha despedido de nosotros.

—Es ya un hecho la creación en Figueras de una sociedad colombófila.

—Dos conocidas personas de esta ciudad, proyectan realizar un viaje dando la vuelta al mundo en bicicleta, siendo condición precisa que han de verificarlo sin un céntimo, no admitiendo dádiva ni regalo alguno que se les haga.

—Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, nuestro querido compañero D. Adolfo Jaumeandreu.

Le felicitemos.

—El martes celebróse en el «Centro Federal» de Figueras una velada conmemorativa del 29 de Septiembre de 1868.

—Parece que, durante la temporada de invierno, actuará en el teatro de Figueras una aplaudida compañía de zarzuela.

—A causa de la sequía, comienza á revestir caracteres de conflicto la escasez de agua que se nota en Madrid.

Las principales industrias se resienten de la sequía, temiéndose que é no sobrevinir grandes lluvias, sea pronto total la escasez de agua hasta para atender á las necesidades más apremiantes.

—Nuestro buen amigo el comandante de somatenes de este partido y del de Santa Coloma de Farnés D. Ernesto Cañizal, ha sido destinado al ejército de operaciones de Filipinas.

—Los vecinos de la calle de la Platería se quejan, con sobrada razón, de las molestias que les ocasiona el arrendatario de los puestos públicos, colocando á través de dicha calle los bancos, dejando solo un paso para poder atravesar de un lado á otro de la misma.

Rogamos al Sr. Espona se sirva ordenar se dejen otros pasos libres, lo que le agradecerán dichos vecinos.

Esperamos vernos complacidos en nuestra petición, cuanto más no teniendo que salir por ningún concepto perjudicado el arrendatario.

—Los premios mayores en el sorteo de la lotería, han correspondido á los números siguientes:

16.500 con 80.000 ptas. Madrid. 7.311 con 35.000 » Murcia.—Valencia. 20.705 con 12.000 » Madrid.

Además han sido premiados con 2.000 pesetas los siguientes números.

7.957, Madrid; 6.204, Sabadell.—San Sebastián; 3.856, Madrid; 24.142, Almería; 20.408, Sevilla.—Madrid; 8.305, Madrid.—Barcelona; 3.620, Roque.—Bilbao; trece mil 813, Málaga.—Madrid; 23.762, Madrid y 2.952, Pamplona.—Sevilla.

Farmacia. Se vende una en una población del litoral muy bien surtida y acreditada. Tiene un despacho de 16.000 reales anuales. Informarán en la dirección de este diario. 4-8

VINO DE BUGEAUD. Toni - Nutrido con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el BICARBONATO DE SOSA, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos II, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma de TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja. 00.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el núm. 2 de la Revista Médico Rural que publican los licenciados Alabera y Balvey, en Blanes, cuyo importante sumario es el siguiente:

Aneurisma de la femoral por el Licdo. E. Alabern.

Investigación del arsénico con el aparato de Marsh, modificado por Otto, por el Licenciado M. Balvey y Mas.

CRITICA BIBLIOGRAFICA: Dr. Ribas Perdigo, Patagonia y tratamiento de la constipación habitual, por el Licdo. Balvey.

AFORISTICA: Fragmentos y comentarios, por \*\*\*

MISCELANEA: Las asociaciones... benéficas (?).—Sensible pérdida.—Al doctor Durán y Bas.—Instituto del Dr. Rubio.—Libros recibidos.—Corrigenda.

Partidos médicos vacantes.

Parte Sanitario local.

HEROISMO

Lucha como un atleta en la batalla el soldado español, sereno y fuerte; no le intimida el plomo ni la muerte, ni el peligro le arredra ni la valla.

¿Le importa á él acaso que en la malla del cobarde enemigo caiga inerte?

¿Se acuerda por ventura de su suerte si el sentimiento pátrio le avasalla?

¿Le importa á él acaso dar la vida y mil vidas, si mil vidas él tuviera, en holocausto de la patria unida?

Esta enseña sublime, que esculpiera la historia en otros tiempos, no se olvida: «¡Muramos, ray!, antes que España muera!»

J. Gou Solé.

Nacimiento, 11 septiembre de 1896.

Distracciones

—Caballero, me han dicho que va V. por ahí vanagloriándose de que le amé en otro tiempo.

—Señora, no es cierto; no me vanaglorio; al contrario, me acuso.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

El Santo Angel de la Guarda CUARENTA HORAS

En la Capilla de la Pasión y Muerte

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla al rom

Pescadillas al plato

Truchas en salsa verde

Pichones en salsa de piñones

Ensalada

Postres

Comida

Sopa de primavera

Croquetas de pollo

Gallina asada

Anguila á la tartara

Nero á la Bechamel

Ensalada

Postres

Pichones en salsa de piñones.

—Después de sazonados y cocidos se frien en manteca, retirándolos luego del fuego y añadiendo al caldo piñones molidos, canela y un poco de vinagre. A los quince minutos de cocción, se agregan los pichones con rebanadas de pan dorado en manteca y cantidad suficiente de vino de jerez. Se deja hervir todo junto un poco, y se sirve procurando que la salsa se reduzca algo.

Wero á la Bechamel.—Se toman unos cuantos trozos de cuero cocido y se ponen al fuego para que se caliente con una salsa Bechamel espesa. Se coloca todo en forma de cúpula en una fuente que resista el fuego y se polvorea con queso rallado. Se hace que tome buen color en un hornillo y se sirve caliente.

NOTICIAS

Nuestra primera autoridad civil de la provincia recibió ayer la terrible noticia de haber fallecido, casi repentinamente en Ciudad Real, un hermano suyo.

Excusado es decir que tan sensible nueva ha afectado profundamente al señor

Sección comercial

Table with financial data including 'VALORES DEL ESTADO', 'ACCIONES', 'Oro', 'OBLIGACIONES', and 'BOLSA DE MADRID'. Columns include 'Contado', 'Fin mes', 'Próximo', and 'Contado'.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander. Linea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico; Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australasia.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella. Servicios del mes de Octubre de 1896. LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA. Saldrá de Barcelona el 21 de Octubre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés.

ESPAÑE. Línea para el Brasil y Rio de la Plata. Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses. El día 11 de Octubre el vapor PROVENCE. El día 26. Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

Horario de trenes (Horas del Meridiano de Madrid)

Large table with train schedules for 'LINEA DE TARRAGONA, A BARCELONA Y FRANCIA', 'LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA', 'LINEA DEL BAJO AMPURDAN', and 'LINEA DE OLOT A GERONA'. Includes columns for 'Salidas de Gerona para Barcelona', 'Salidas de Gerona para Port-Bou', and 'Salidas de Gerona para San Felu'.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809. POR D. Emilio Grahit. Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdager, y en Valencia, Ramón Ortega.

INTERESANTE a Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Agricultores.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros. La mejor novedad del siglo. F. BENDIR.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA. Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.

LA FAMILIA. 5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS. Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

MANUAL DEL CAMISERO. Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin. Esta obra, única en su género, es de gran utilidad, y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultivan el comercio de Camisería.

Tónico-genitales del DR. MORALES. Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos. A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta a consulta. Arenal, 22, duplicado. Madrid.

La Moda Elegante Ilustrada. Representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabiani, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, bellas artes, etc., etc.

Café Nervino medicinal. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes. Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.